



**DIPUTADOS
ARGENTINA**

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

DECLARA

Su beneplácito por el 77º Aniversario del municipio de Tres Capones, provincia de Misiones, que se conmemora el 13 de enero de 2026, destacando su rica historia, identidad cultural y al permanente aporte de su comunidad al desarrollo social, productivo y cultural de la región.

**YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL**

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El 13 de enero del corriente año el municipio de Tres Capones celebrará su 77º aniversario, conmemorando más de siete décadas de historia, trabajo comunitario y arraigo cultural en el sur de la provincia de Misiones. Se trata de una localidad que ha sabido construir una identidad propia, marcada por el esfuerzo de sus pobladores, la preservación de tradiciones y una profunda vocación productiva que la convierten en un punto de referencia dentro del departamento Apóstoles.

El origen del nombre “Tres Capones” remite a la mensura realizada por Máximo Airgos quien en un plano del lote agrícola 24 utilizó la simbología de tres pequeños manchones de selva, llamados “capones”, que actualmente se encuentran en el área donde se erige el municipio. Este hito marcó el inicio de una historia que se consolidaría formalmente el 13 de enero de 1949, con la creación de la Comisión de Fomento que dio origen al municipio. Ubicado en el departamento de Apóstoles, Tres Capones se encuentra en un punto estratégico, en el cruce de la Ruta Provincial N° 2, que conecta al oeste con el Pueblo Azara y al este con Concepción de las Sierras, y la Ruta Provincial N° 202, que comunica al norte con Apóstoles y al sur con Rincón Azará y Barra Concepción, favoreciendo el intercambio comercial, social y cultural.

Su emplazamiento geográfico, en una región de suaves colinas de tierra colorada, ofrece condiciones naturales propicias para el desarrollo de la producción de yerba mate, té y forestación.

Uno de los mayores orgullos de la comunidad lo constituyen sus templos históricos, que atraen visitantes de toda la región y del país. La Iglesia Católica Apostólica Ortodoxa, construida en 1902, es especialmente conocida por su arquitectura singular y por poseer una campana única en el mundo, donada por el Zar Nicolás II Romanoff de Rusia. Esta campana, de las tres existentes en el mundo, tiene hermanas en Moscú (Rusia) y Toronto (Canadá). Por su parte, la Iglesia Ucraniana del rito bizantino también atrae a visitantes por su interior único, en el que los fieles participan de la misa de pie, salvo algunas excepciones. Estas joyas arquitectónicas ofrecen a los turistas una experiencia que combina espiritualidad e historia.

Es por ello que, quienes realizan turismo religioso en Tres Capones experimentan, al visitar estos templos, una inmersión en el misterio y la riqueza de su pasado histórico. La armonía del entorno, el paisaje que los rodea y la calidez de quienes reciben a los visitantes en sus iglesias conforman una



experiencia que transforma cada recorrido en un recuerdo verdaderamente inolvidable.

Tres Capones es, ante todo, una comunidad que ha sabido conservar las tradiciones heredadas de sus antepasados, integrándolas a los desafíos del presente. Las familias productoras, con su trabajo diario en las chacras, sostienen una economía basada en el esfuerzo, la cooperación y el compromiso con la tierra, valores que atraviesan la identidad local y fortalecen el tejido social del municipio.

Es por ello que, este nuevo aniversario, no solo constituye una celebración, sino que también es una oportunidad para rendir homenaje a esta comunidad, que, con su trabajo diario, identidad y compromiso ha contribuido al crecimiento de la región, y continúa escribiendo su historia en el corazón productivo y cultural de Misiones. Además, desde el gobierno provincial se continúa acompañando a los municipios con políticas públicas orientadas al desarrollo de las instituciones locales, el impulso de la economía y el bienestar de sus habitantes. Entre estas iniciativas destacan programas de fortalecimiento productivo y apoyo a los pequeños productores agrícolas, esenciales para la región.

Por lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento para la aprobación del presente proyecto de declaración.

**YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL**